

Fecha: 08-12-2024 Medio: El Mercurio

Supl. : El Mercurio - Cuerpo D Tipo: Noticia general

Título: Personas versus máquinas

Pág.: 2 Cm2: 350,0

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543 No Definida

## >> LA COLUMNA DE JOE BLACK

## Personas versus máquinas

La teoría dice que las máquinas son más eficientes que nosotros y cometen menos errores. No tiran licencias truchas, no andan con mala cara, son puntuales y no piden aumentos de sueldo.

Quedé aterrado esta semana después de ver lo que pasó en la Cena Anual de la Industria 2024.

Los industriales, representados por la Sofofa, pasaron una grata velada con el Presidente Gabriel Boric y varios de sus principales ministros nada menos que en el Museo de Bellas Artes. Ricos vinos, menú de primera y delicados postres. Los discursos estuvieron a la altura: bien estructurados y al hueso.

El problema fue cuando se habló del tema

El problema fue cuando se habló del tema de los impuestos. La presidenta de la Sofofa planteó que es necesario que el Gobierno impulse una rebaja de impuestos a las empresas desde el 27% actual... al 23%. Tiene ella dos buenos argumentos: equiparar a Chile al nivel de impuestos a las empresas que tienen los países de la OCDE e impulsar al mismo tiempo el crecimiento económico. Porque mientras más altos los impuestos a las empresas, menos incentivos hay a invertir, inventar, emprender y crear empleo.

Y todo indica que este petitorio ha tenido llegada en el Gobierno, porque lo que se sabe es que el Ministerio de Hacienda tiene prevista una rebaja de, al menos, 25%.

El problema es que junto con eso el Gobierno anunció que la rebaja de impuesto a



las empresas iría acompañada de un aumento de los impuestos a las personas. Como para netear. O sea, lo que perdería el Gobierno por la rebaja de impuestos a los industriales (grandes anfitriones de cenas anuales) lo recuperaría cobrándoles más a las personas. Es decir, imponiéndoles más impuestos, valga la redundancia.

El viernes la prensa informó que las personas afectadas por esta nueva imposición serían 153 mil. Supongamos que detrás de esas 153 mil personas hay 100 mil familias. Bueno, čentonces serán esas familias las que financiarán la rebaja de impuestos a las industrias? ¿En serio?

¿No les digo que la situación es aterradora?

Súmenle a lo anterior la arremetida de la Inteligencia Artificial y los robots. La teoría dice que esas máquinas son más eficientes que nosotros y cometen menos errores. No tiran licencias truchas, no andan con mala cara, son puntuales y no piden aumentos de sueldo. Por esas razones, las industrias están reemplazando a las personas por máquinas.

reemplazando a las personas por máquinas. ¿Y así quieren que sean las personas las que les financien la rebaja de impuestos a las industrias?

¿Esa es la propuesta del Gobierno? ¿En serio? ¿Bajarles los impuestos a las empresas y subírselos a las personas?

¿Qué buen argumento podría tener el Gobierno para hacer algo así? ¿Dirán, acaso, que al bajarles los impuestos a las empresas estas tendrán más incentivos para invertir y así crearán más riqueza y esa mayor abundancia terminará beneficiando a las personas?

Si la narrativa será esa, entonces quiere decir que el gobierno del Frente Amplio y el Partido Comunista se terminó comprando la teoría del "chorreo". Y yo que pensé que ya lo había visto todo en política.

Aplausos para la Sofofa, que hizo bien su pega.

La pregunta es quién hará la pega de defender a las personas.

Yo suponía que a eso se dedicaban los políticos